
Zurückbleiben der agrarökonomischen Forschung hierbei feststellen. 
Hier kann die Gemeinschaftsarbeit zwischen den Instituten einsetzen, 
wie sie das ZK von uns fordert.

Liebe Genossen! Unsere Zeit ist überreich an Arbeit, aber die 
großen Perspektiven der sozialistischen Umgestaltung unseres 
Lebens lassen uns kleinliche Sorgen vergessen. Dieser unser V. Par
teitag ist ein Meilenstein auf dem Wege zum endgültigen Siege des 
Sozialismus auch in unserem Lande, und es ist eine Freude, daran 
mitzuarbeiten und in dieser Zeit zu leben. Lernen wir von der ruhm
reichen Partei der Bolschewiki, unsere Probleme zu meistern, denn 
von der Sowjetunion lernen heißt siegen lernen.

Erich Lange, Ehrenberg, Kreis Altenburg: Ich bin Direktor einer 
Landschule. In unserem Ort ist eine MTS. Zu unserem Schulbezirk 
gehören drei Gemeinden, drei LPG und ein VEG. Schon im ver
gangenen Jahr erkannten wir, daß wir in unserer Schularbeit eine 
Veränderung treffen mußten, wenn wir die Parteibeschlüsse reali
sieren wollen.

So stellten wir einen Arbeitsplan auf, der in der Erziehungsarbeit 
die Forderung der Arbeiterklasse in den Mittelpunkt stellte.

In diesem Arbeitsplan dominieren drei Hauptaufgaben:
1. Erziehung zur sozialistischen Weltanschauung, dem dialektischen

Materialismus,
2. Erziehung zur sozialistischen Moral,
3. Verwirklichung der polytechnischen Bildung in den Unterrichts

fächern.
Im Pädagogischen Rat schafften wir die Klarheit, daß die Erzie

hungsarbeit nur dann erfolgreich sein kann, wenn alle Punkte ver
wirklicht werden und als Einheit Zusammenwirken. Die Genossen 
Lehrer erkannten auch, daß diese Aufgabe nur erfüllt werden kann, 
wenn die führende Rolle der Partei in jeder Phase unserer Erzie
hungsarbeit verwirklicht wird.

Da es in unserem Pädagogischen Rat nicht so zuging, wie es sein 
müßte, um erfolgreich den Aufbau der sozialistischen Schule durch
zusetzen, verstärkten wir den Einfluß der Arbeiterklasse im Päd
agogischen Rät, indem wir nicht nur die Eltembeiräte, sondern auch 
die Genossenschaftsbauern, die Arbeiter der MTS und die Ge
meindevertreter an unseren Sitzungen teilnehmen ließen. Wir er-
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